

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Covid-19 obliga a suspender operaciones en empresa minera San Cristóbal** La medida se tomó luego de realizar más de 8.000 pruebas rápidas, a través de las cuales se detectaron 41 casos positivos de coronavirus.
- **Caboco reitera preocupación de desaceleración de la economía por la pandemia** Según un informe del BCB, la construcción y la minería son los "sectores más golpeados por los efectos de la pandemia".
- **Cañeros denuncian que comerciantes especulan con el precio del azúcar** Se trata de mayoristas que compran el endulzante a un costo menor al de producción. Pagan hasta Bs 130 cuando el valor real debe ser Bs 180
- **Se retoma actividad productiva en departamento de Santa Cruz** El reporte agrometeorológico de este fin de semana reportó un ascenso considerable de la temperatura en las provincias de Cordillera, Vallegrande y Manuel María Caballero, con lo que descartaron heladas y nevadas en estas tres provincias de los valles cruceños, informó Luis Alberto Alpiste, secretario de Desarrollo Productivo de la Gobernación cruceña.
- **Exportaciones bolivianas de textiles y joyas caen hasta en 67% y suben las de algunos alimentos** El azúcar, girasol y quinua se vendieron mejor en el primer semestre de este año respecto al mismo período de 2019. En general, la venta a mercados internacionales cayó.
- **Escuelas de arte y deportes del programa social de BancoSol reciben inscripciones hasta el 24 de agosto** La institución financiera además brinda apoyo emocional a los estudiantes para que puedan superar el estrés o la ansiedad ocasionados por el encierro durante el distanciamiento.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Lanzan feria multisectorial de la micro, pequeña y mediana empresa “MIPYME Digital”** Del 27 al 31 de agosto, Feicobol y Cadepia llevarán a cabo “MIPyME Digital”, una feria multisectorial que reunirá alrededor de una centena de micro, pequeñas y medianas empresas a través de una plataforma digital.
- **Productores de huevo usan el Whatsapp para informar sobre las bondades nutritivas del alimento** Se trata del chatbot en la que los interesados pueden obtener recetas de comida, uso del huevo en tratamientos de belleza y el costo de esta proteína animal. En el país el consumo per cápita anual es de 180 unidades



- **Bolivia supera los 109 mil casos de coronavirus tras reportar 722 nuevos contagios** El Ministerio de Salud reportó 722 nuevos casos de coronavirus y 67 decesos. Con este informe, la cantidad de personas que se contagiaron con la enfermedad, en territorio nacional, llega a 109.149. Del total de contagios, 45.396 se recuperaron, 59.244 son casos activos y 4.509 perdieron la vida, desde que inició la pandemia hace más de cinco meses.
- **Anularon 6 compras de test y laboratorios por «errores» de Aisem en convocatorias** Algunos ítems de las seis adquisiciones anuladas fueron licitados en nuevos procesos. Autoridades locales señalan falencias en las compras, contrataciones y trámites que dependen de la agencia estatal.
- **Rastrillajes y fármacos gratis, entre los tips de 5 municipios que controlan el virus** 5 municipios -4 en Santa Cruz y uno en Beni- lograron controlar la diseminación de la enfermedad. En algunos casos cuentan con el 50% de las camas libres y la gente vuelve poco a poco a la normalidad.
- **Covid: alistan planes para atender posibles «recaídas» o segunda ola** Pese a que lograron controlar la diseminación del virus, las autoridades de los municipios de Santa Cruz, San Ignacio, San Carlos, Montero y Trinidad no bajan la guardia y aseguran que ya trabajan en un plan para controlar una posible “reinfeción” o una segunda ola.
- **Cochabamba llega a los 11.844 contagios de coronavirus y acumula 6.757 recuperados** El Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Cochabamba reportó 53 nuevos casos de coronavirus, 212 recuperados y 9 decesos. Además, se informó que 120 casos fueron descartados y 60 son casos sospechosos.



- **Revilla: «Esperamos bajar los casos nuevos a mil por día»** El Alcalde señaló que hoy se definirá cómo se harán llegar los medicamentos a las familias que no los recibieron. Nuevos casos de Covid son moderados, dijo.
- **2.000 casos positivos y 37.000 hogares visitados en 3 días de rastrillaje en La Paz** Durante las tres primeras jornadas se realizó un total de 5.226 pruebas rápidas de coronavirus y se hizo entrega de 6.489 kits de medicamentos. El rastrillaje continuará el próximo fin de semana.
- **Solicitan rastrillaje por Covid-19 en tres predios de YPFB en La Paz** El pedido lo hizo el Sindicato de Trabajadores Petroleros de La Paz al Servicio Departamental de Salud (Sedes) de ese departamento, ante la emergencia sanitaria que vive la sede de Gobierno
- **Llevó ayuda a Beni, se infectó, lo despidieron; hoy recorre La Paz** Fue a Trinidad cuando comenzó la eclosión de casos de Covid-19 en esa capital. Ahora recorre las calles de La Paz y lleva su ayuda y medicamentos gratis.
- **Covid-19: Santa Cruz es el único departamento que cuenta con una aplicación para acceder a datos de pacientes** La plataforma fue propuesta por el Ministerio de Salud e implementada por la instancia departamental. Se alimenta de los informes de los laboratorios oficiales para el procesamiento de las pruebas
- **Santa Cruz pidió 60 de los 200 respiradores donados por Estados Unidos** El Servicio Departamental de Salud hizo una propuesta de distribución al Ministerio de Salud, de acuerdo a necesidad y a capacidad para varios hospitales, entre ellos los domos del Japonés



- **Santa Cruz reporta 87 nuevos casos, el 40% está en la capital** El director del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Marcelo Ríos, destacó el trabajo en provincias e informó que se mantienen sin casos de Covid-19 Pucarά, Postrervalle y Cuevo, este último municipio de Cordillera
- **Terminal de buses de La Paz habilita salidas terrestres a Potosí** Se van reanudando las rutas interdepartamentales e interprovinciales. Primero fue a Oruro, luego a Cochabamba y ahora a la Villa Imperial



- **Cuarenta y tres toneladas de oro apuntalan las reservas del Banco Central de Bolivia** El oro representa el 42% de las reservas de divisas de Bolivia. Los inversores esperan que las elecciones del 18 de octubre establezcan la nación Sin embargo, un economista asegura que ya se agotó el modelo de la demanda agregada para reactivar la economía
- **Remesas a junio se recuperan por reactivación de actividades** Los envíos de bolivianos del exterior presentaron una caída por la Covid-19, que provocó la paralización de actividades que absorben mano de obra inmigrante.
- **Decisiones improvisadas afectan a empresas estatales estratégicas** La improvisación de personal en cargos jerárquicos en empresas estatales estratégicas afecta la imagen y el desempeño de las mismas, ya que en algunos casos se nombra a personal del anterior gobierno en cargos Ejecutivos y ahora a gente que no tiene el perfil técnico, según asambleístas y medios de comunicación.



- **El TSE, un actor “clave ” en la transición, tiene respaldo de la Iglesia, UE y NNUU**  
“Es intención nuestra seguir acompañando el proceso hasta las elecciones, porque realmente es necesario todavía el diálogo”, expresó el padre José Fuentes, secretario adjunto de la Conferencia Episcopal Boliviana.
- **Transparencia Electoral plantea investigar los procesos de empadronamiento en el exterior** Insta a que los partidos políticos y la sociedad civil a implementar una herramienta para monitorear la etapa pre electoral, más aún, con la presencia del expresidente Evo Morales en territorio argentino.
- **TSE reafirma que encuestas telefónicas electorales están autorizadas** El presidente del TSE, Salvador Romero indicó que las consultas requieren un proceso especial de autorización y que las empresas que llevan adelante esas encuestas informan sobre sus preguntas planteadas y las metodologías que usarán.
- **Argentina se compromete con Evo con miras a comicios y en Bolivia ven falta de respeto a la institucionalidad** Edgardo Depetri, subsecretario de Obras Públicas del vecino país, le dijo a Evo que fortalecerá la participación de migrantes en comicios. Diputados ven esto como un anuncio de injerencia en proceso electoral
- **Se podrá votar con carné de identidad vencido y en horario dividido por numeración** El TSE decidió que las personas que tienen el documento vencido desde febrero sufragaron en las elecciones de octubre. Además, se votará según la terminación del carné, en la mañana o la tarde



- **Corte Penal de La Haya instruye análisis jurídico de la demanda contra Evo y sus exministros por lesa humanidad** La Corte Penal Internacional (CPI) de La Haya instruyó el análisis jurídico de la denuncia que 10 bolivianos presentaron ante esa instancia de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en contra del expresidente Evo Morales, el exvicepresidente, Álvaro García Linera, los exministros: Juan Ramón Quintana, Carlos Romero, Wilma Alanoca, Carlos Romero, Javier Zavaleta, además del exasambleísta departamental por La Paz, Gustavo Torrico, por crímenes contra la humanidad cometidos entre el 27 de octubre y el 20 de noviembre del 2019.
- **Mesa plantea acciones para disminuir el Sobregiro de la Tierra** A partir de lo que se marca como el Día del Sobregiro de la Tierra, el déficit ecológico del planeta se mantiene a costa de la reducción de las reservas de los recursos locales, y acumulando dióxido de carbono en la atmósfera.
- **El MAS promueve nuevamente norma para regular uso de las redes sociales** Bajo la consigna de evitar el uso inadecuado de las redes sociales, el Movimiento Al Socialismo (MAS) tiene en puertas un proyecto de ley para regularlas y sancionar con penas privativas de libertad de entre dos y cuatro años. La nueva propuesta, que se encuentra en la Cámara de Diputados, apunta controlar lo que se difunde en las aplicaciones y plataformas como Whatsapp, Facebook, Twitter, Instagram, entre otras.
- **Ven que el caso estupro aleja al MAS del voto de la clase media** Analistas mencionan dos constataciones: los bloqueos marcaron un antes y un después, y que el MAS debe decidir si mantiene o no al exmandatario como jefe de campaña.



- **CIDH reconoce que reacción de «me gusta» a tuit de Evo fue un «accidente involuntario»** El mes pasado el Procurador, José María Cabrera, envió dos notas al Órgano de la OEA para que se “retracte” y pida disculpas por la reacción al tuit de Morales.
- **Encargado de Negocios de EEUU se despide de Bolivia tras casi tres años de servicio** Bruce Williamson escribió una carta con reflexiones sobre el carácter para enfrentar tiempos de crisis.



- **Masacre del oxígeno y actos de Morales pesan sobre MAS** Con las denuncias por delitos contra la moral cometidas por Evo Morales, violaciones de derechos humanos, fraude electoral del 20 de octubre de 2019 y las actitudes criminales de los afines del Movimiento al Socialismo (MAS) contra la población con la masacre del oxígeno mediante el bloqueo de 12 días en las carreteras del país, el partido azul está en su peor momento y sus representantes mantienen el silencio.
- **Existiría una red de trata de personas vinculada al MAS** Tanto madres de menores de edad que habrían tenido relaciones con Evo Morales, como las declaraciones de dos policías sentenciados por trata y tráfico de personas, dentro del caso Katanas, vincularon a una exministra y a un diputado del Movimiento al Socialismo (MAS) con el caso, según denunció la abogada Paola Barriga a EL DIARIO.
- **Caso estupro: Diputado Montañó afirma que los ataques al MAS son por miedo** El asambleísta del MAS señala que las demandas contra Evo Morales son personales. Advierte que, cuando llegue la democracia a Bolivia,, "cada quien, con seguridad tendrá de parte de la justicia, algo que responder".
- **Arce reconoce que se tomó foto con Noemí M.C. en Argentina** El candidato a la presidencia manifiesta que existe intención de "afectar" al frente político en medio de la campaña rumbo a las Elecciones Generales.
- **Issa ratifica que hay orden de aprehensión contra Huarachi** El Viceministro de Régimen Interior señaló que no tiene conocimiento de que exista una orden de apremio contra los dirigentes Leonardo Loza y Andrónico Rodríguez.



- **Cárdenas: “Estamos preparados” si el TCP ratifica fallo que anula el cierre del año escolar** El ministro de Educación, Víctor Hugo Cárdenas, aseguró que si el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) ratifica el fallo judicial que anula la resolución de clausura de año escolar, el Gobierno “está preparado” y adelantó que en los siguientes días presentará tres plataformas digitales que servirán para las clases virtuales.
- **Trópico pide que Senadores y Diputados “defiendan” la educación e interpielen al Gobierno y a Cárdenas por “errores garrafales”** Carmelo Montaña, titular de los 5 Distritos de los Concejos Educativos de la región, instó a que “actúen” y se inicie un proceso penal en contra del que preside el despacho educativo.
- **ABT interviene tres rodeos clandestinos y decomisa 180 trozas de madera** En el operativo de fiscalización, la entidad evidenció que en una zona donde hay tres comunidades en conflicto se notó la aparición de un cuarto asentamiento que estaba haciendo el aprovechamiento ilegal
- **Gobierno y Searpi firman acuerdo por Bs 10 millones para reforestar zonas afectadas por los incendios** En el municipio de San Ignacio de Velasco se acordó la recuperación de 171.000 hectáreas que fueron dañadas por el fuego. También se trabajará en la perforación de pozos para la dotación de agua



- **Flexibilizar normas tributarias, financieras y laborales** El país atraviesa por una triple crisis que afecta a sus sectores de salud, economía y política. Para encarar satisfactoriamente estos problemas urge que el actual gobierno sienta las bases de la solución aprobando la Ley Nacional de Pausa Regulatoria e Impulso a la Inversión, propuesta por la Cámara Nacional de Comercio.
- **Bloqueadores causaron graves daños económicos al país** Cuánto pesar e indignación han causado en la colectividad las huelgas y bloqueos llevados a cabo por la COB y por el mismo; pero, en sumo grado, los bloqueadores han dañado gravemente la economía nacional y han colocado al pueblo en mayor pobreza de la que tenía. Es muy difícil cuantificar el daño económico-financiero que se hizo; cuánto dinero se ha perdido sumando que productores han quebrado y cuánto ha perdido el comercio de mercadeo por la putrefacción de alimentos y artículos necesarios para la canasta familiar que han tenido que ser echados al borde de los caminos, por la imposibilidad de pasar por escombros de rocas, piedra, lodo, árboles trozados y destrucción de caminos y carreteras.
- **El país con mayor número de muertes** Una publicación de The New York Times (NYT) asegura que el número real de muertes por coronavirus en Bolivia es cinco veces mayor al que oficialmente reportan las autoridades de Salud.
- **Bloqueos, bonos y Noemí** Agosto amaneció con bloqueos, luego vino la oferta de más bonos, y recientemente la explosión mediática sobre un supuesto “amor prohibido” entre una menor de edad y Evo Morales (cuando era presidente en el 2015). Un menú de acciones políticas, discursos de campaña, y pasiones escondidas en el contexto de una pandemia que continúa su trayecto y un proceso electoral que, por lo menos, ya tiene una fecha certera para consumarse.



- **Dos estrategias cocaleras** El pupilo del cocalero Morales, Andrónico Rodríguez, ha pretendido sorprender diciendo que, en su criterio, el mejor candidato a la Presidencia de este momento es Carlos Mesa.
- **¿A dónde hemos llegado?** Se puede entender que se cambie la vida de una nación en más de una década, se puede entender que la gente pudiera aceptar cambios, imposiciones y otras barbaridades por temor, por comodidad, por acostumbramiento o por el conocido nomeimportismo; pero de que todo tiene límite es una verdad irrefutable y llega el momento en que la gente diga basta y se procure un cambio, que generalmente debiera ser radical.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*